



Fotografía Fototeca MRNL-INAH

Columna de artillería en El Obispado (1913), hoy Museo Regional de Nuevo León

Lydia Espinosa Morales*

Este 20 de septiembre el Museo Regional de Nuevo León "Ex Obispado" celebró medio siglo de vida. Inaugurado en 1956, gracias a la iniciativa de un grupo de regiomontanos apoyado por el INAH, la Universidad de Nuevo León y la Fundidora de Fierro y Acero de Monterrey, fue abierto al público el mismo día en que se conmemora la fundación de Monterrey, con lo que se coronaron los esfuerzos realizados tiempo atrás por la Junta Arqueófila de Nuevo León (1907) y la Junta de Mejoras del Obispado (desde 1921).

El museo más antiguo del noreste de México está situado en uno de los monumentos históricos de mayor importancia de la región. "Marfil pintado de oro viejo" le pareció a don Manuel Toussaint la talla de su frontispicio, muestra peculiar de un barroco tardío muy del gusto del fraile franciscano Rafael José Verger, el obispo que lo construyó entre 1785 y 1787 con el apoyo de los indios tlaxcaltecas del vecino pueblo de Guadalupe. Por haber sido utilizado varias veces como fortaleza militar, el edificio sufrió daños severos, particularmente durante la invasión estadounidense de 1846 y la revuelta de la Noria de 1871.

La primera museografía estuvo a cargo de un equipo del Departamento de Museos Regionales, bajo la dirección de Federico Hernández Serrano. En 1978, José Aguilar Cab, Roberto Cuétara y Felipe Lacouture lo reestructuraron con el apoyo local de Felipe de Jesús García Campuzano y Carlos de la Peña. Diez años después José Everardo Tabitas y José Aguilar Cab readecuaron los espacios y en 1998 se realizó una nueva museografía, en la que participaron Roberto Cuétara, José Enrique Ortiz Lanz y Miguel Ángel Fernández, con un equipo de la CNME. La foto muestra la entrada posterior del edificio durante los días de la Revolución constitucionalista, en 1913, cuando las tropas federales defendieron El Obispado, hoy Museo Regional de Nuevo León ✂

*Historiadora, MUSEO REGIONAL DE NUEVO LEÓN



Columna de Artillería
en el Cerro
del Obispo de GARZA,
MONTEZUMA
NL.

GACETA DE MUSEOS

FOTO DEL RECUERDO

El Obispado (1913), hoy Museo Regional de Nuevo León

FOTOTECA MRNL-INAH

CONACULTA • INAH